
 

Anfrage der Grünen Fraktion zur rechtlichen Würdigung zur Erhebung von Erschließungsbeiträgen 
in der Straße Breiter Weg, UBF 27.06.2024  

Wir bitten die Verwaltung, uns folgende Fragen zu beantworten: 

1. Wie lautet die rechtliche Würdigung zur Erhebung von Erschließungsbeiträgen in der Straße 
Breiter Weg? 
Bitte eine MV dazu erstellen (u.a. Zeitpunkt Bau der Straße, Sanierungen, Errichtung 
Beleuchtung und Kanalisation etc)  
 

2. Es gab anscheinend einen Beschluss (wann, Inhalt?), den südlichen Gehweg an der Straße 
Breiter Weg als wassergebundene Wegedecke herzustellen. Falls ein Beschluss dazu erfolgt 
ist, würde dieser Gehweg doch bereits als erschlossen gelten? 
 

3. Welche Erschließungskosten kämen auf die Eigentümer*innen in der Straße Breiter Weg zu? 
Gibt es Unterschiede bei den Erschließungskosten zwischen nördlicher und südlicher Seite 
der Straße Breiter Weg, falls der südliche Gehweg bereits erschlossen ist?  
Bitte dem UBF ein paar Beispielrechnungen zu den Erschließungsbeiträgen vorlegen.  
Bitte dem UBF eine Tabelle „Erhebung von Erschließungsbeiträgen nach 
Straßenbestandteilen“ für die Straße Breiter Weg vorlegen so wie es für das Quartier 
Sandlochweg im letzten UBF gemacht wurde (UBF, 30.05.2024) 

Begründung:  
Die Grüne Fraktion wünscht sich bei allen älteren Straßen in Wedel, die von der Verwaltung als noch 
nicht erschlossen eingestuft werden, eine transparente Darstellung und eine rechtliche Würdigung 
zur Erhebung von Erschließungsbeiträgen der betroffenen Straßen, wenn dort eine Baumaßnahme 
geplant wird.  

Die Straße Breiter Weg gilt für die Verwaltung als noch nicht erschlossen, obwohl diese seit 
Jahrzehnten als Zufahrtstraße von Pkw, Lkw und ÖPNV genutzt wird. Als diese Straße im letzten 
Jahrhundert nach damaligen baulichen Anforderungen erstellt wurde, ist sicher weder die damalige 
Verwaltung noch die Bevölkerung davon ausgegangen, dass Jahrzehnte später die Straße wegen 
anderer neuer Baukriterien als nicht erschlossen eingestuft würde. Dieses Procedere wirft Fragen auf 
und ist sicher für viele betroffene Grundstückseigentümer*innen nur schwer bis gar nachvollziehbar, 
so auch für unsere Grüne Fraktion. 
In der Straße Breiter Weg würden bei der Umsetzung des noch zu beschließenden Bauprogramms 
Erschließungsbeiträge erhoben. Uns haben besorgte Anlieger*innen angeschrieben, die erfahren 
möchten, für welche Bestandteile der Straße die Stadt Erschließungsbeiträge erheben wird und 
welche Kosten zu erwarten wären. Wir wünschen uns hier eine Aufklärung über mögliche anfallende 
Erschließungsbeiträge. 
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